

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Miércoles 29 de Setiembre de 1886.

Núm. 1393.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 4'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7'30 m. y 5'45 t.—De La Puebla a Palma, 7'55 mañana y 5'55 t.—De La Puebla a Manacor, 7'30 m. y 5'45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

LA PRENSA EXTRANJERA

Y EL MOTIN DEL DOMINGO.

Son de interés las impresiones que expresa, desde el primer momento, la prensa extranjera sobre la abortada conspiración del domingo.

Con rara unanimidad aprecian su escasa importancia y no se entregan, como otras veces los periódicos de Europa a los sarcasmos y pesimismo corrientes al ocuparse de las cosas de España.

El *Times* consagra ayer un artículo a comentar los sucesos acaecidos anteanoche en Madrid.

El *Times* expresa su satisfacción al poder consignar la observación de que los progresos realizados por el pueblo español han hecho que no sea ya peligroso un acto que en otro tiempo hubiera sido considerado como de la mayor importancia política.

«Antes—dice el *Times*—300 insurrectos habrían bastado para crear un movimiento revolucionario formidable.»

Y añade luego:

«La rebelión de anteanoche tiene tal carácter de candidez, que los que han tomado parte en ella no merecen un castigo demasiado ejemplar. Si se coge a los jefes del movimiento, las muertes del brigadier Velarde y del coronel conde de Mirasol deben ser vengadas. Pero la ridícula masa que los siguió en su empresa es susceptible de ser convertida por la clemencia.»

El *Times* termina felicitando al gobierno y al pueblo español por la prueba de lealtad que han dado las tropas.

El *Standard* dice en un artículo también:

«El fracaso de la intentona demuestra que si el republicanismo existe todavía en España, su poder es insignificante.»

Prueba igualmente que las masas de la población desean la paz, y no tienen intención alguna de derribar al gobierno existente.

España se ha convertido a la sabiduría, y lo prueba negándose a secundar pronunciamientos destinados únicamente, según toda probabilidad, a proporcionar ascensos a algunos ambiciosos.»

Otros periódicos importantes escriben sobre la misma materia, y todos en igual sentido.

Le *Temps* consagra su boletín del día al examen de los sucesos que se desarrollaron en Madrid anteaer.

En opinión del importante diario republicano la insurrección de la escasa fuerza que ha faltado a su juramento es un incidente que no tiene importancia.

Para formar juicio exacto de los sucesos, dice que espera a conocer el resultado de la sumaria que se instruye con dicho motivo.

Sin perjuicio de modificar su opinión si a ello hubiere lugar, le parece por de pronto que el complot ha sido organizado por grupos adictos a la actitud intransigente de los Sres. Zorrilla y Salmeron.

A pesar de esto, cree que el Sr. Sagasta no variará de política ni renunciará a realizar durante la próxima legislatura las reformas que ha prometido.

Varios periódicos de París, entre ellos *Le Matin*, *La Patrie* y *La Liberté*, opinan que el móvil de la insurrección del domingo ha sido una jugada de Bolsa.

L' *Echo de Paris*, niega que Ruiz Zorrilla haya tenido ninguna complicidad en el movimiento insurreccional.

Le *Journal des Debats* publica un telegrama de Berlín diciendo que el conde de Solms comunicó hace tres días al gobierno alemán sus temores sobre

la inseguridad del orden público en España.

Las noticias del representante de Alemania en Madrid, confirmadas más tarde por la intentona del domingo, son objeto de comentarios.

El Sr. Martos, que había llegado poco hace de Suiza, ha recibido las visitas de muchos *reporters* y de los corresponsales del *Times* y de *La Prensa Libre* de Viena, que deseaban conocer directamente las impresiones del presidente del Congreso sobre los sucesos recientemente ocurridos en Madrid.

El ilustre orador ha manifestado a los que fueron a visitarle que, en su concepto, el movimiento insurreccional ha carecido en absoluto de importancia.

El *Gaulois* publica con bastante extensión la entrevista a que me he referido.

En opinión de Sr. Martos, la insurrección abortada, que el *Figaro* califica de zorrillista, no modificará absolutamente en nada la política interior y exterior del gobierno.

Cree el Sr. Martos que el Sr. Sagasta cumplirá los compromisos contraídos y llevará a las Cortes los proyectos de ley que sean necesarios para el desarrollo del programa del partido liberal.

AUTOPSIA MORAL.

No es muy lisonjero el estudio que de nuestros organismos y de nuestro carácter hace hoy *El Imparcial*, pero tiene un fondo de verdad.

Las revoluciones las condena resueltamente el país, más culto, más rico y más reflexivo que en los primeros tiempos de nuestras revueltas políticas; pero con todo eso, carece de aquella iniciativa, de aquel ardimiento y de aquella virilidad de otras razas, mucho más vivas y enérgicas que nosotros, cuando se hallan en presencia de algún peligro serio.

El país, como dice, no sin amargura, nuestro colega asiste sin interés y sin esperanza de mejora a los actos de todas las agrupaciones, lo mismo a un festín que a una rebelión, bien que en aquel caso se limite a la abstención y en éste llegue a la censura porque puede perturbarle y causarle perjuicio.

Suponemos que nadie de mediano juicio podrá señalar ahora, entre las causas del motín último que está violada la libertad personal. Jamás en España ha habido mayor respeto a los derechos constitucionales.

Y, sin embargo, sea por defecto de raza, sea por lo que fuere, aquí todas las medicinas de gobierno son iguales, y no concluimos de una vez de entrar en los carriles en que están todos los pueblos de Europa.

El *Imparcial* parece en resumen echar la culpa de tanto decaimiento a los partidos políticos, separando de ellos al país, como si fuera este de otra carne y hueso; pero si así ocurriera, el mal sería pasajero, y después de tantas transformaciones y enfermedades ya habría tenido tiempo el país de espeler ó purificar a los tales partidos.

¿Qué valdrían además los partidos compuestos al cabo de unos centenares de personas, si en el país, hubiera el vigor, la iniciativa y la confianza que muestran otros pueblos?

Sin duda alguna que el origen de nuestros males está más hondo, y será difícil atribuirlo a otras causas que no estén íntimamente enlazadas con nuestro carácter dado a la indisciplina, a la división y a la discordia, mezclado, que es lo peor, con un individualismo y una jactancia que, en vez de atenuar, agravan el mal.

Hasta en esto de los pronunciamientos militares, en que éramos maestros, estamos en decadencia; porque antes para hacerlos tenían que moverse generales de prestigio y hombres civiles de popularidad; y ahora arman una sedición cuatro sargentos.

Por fortuna hay que reconocer que el mal y el éxito está solo en las clases inferiores, y fácil es el remedio cuando está patente.

El hecho de que oficiales distinguidos, como Velarde y Mirasol, hayan muerto en el cumplimiento de su deber; el arrojado de Sagarminaga; el pundonor de Melguizo; la bravura de Peralta, y otros hechos ya ocurridos en los cuarteles en la noche del 19, ya después al ser perseguidos los rebeldes, todo esto denota que tenemos un cuerpo de jefes y oficiales que unen a su bizarría las más altas ideas de honor y de disciplina; siempre convenientes, pero ahora doblemente necesarias, porque bien se vé que los revolucionarios de lo primero que se cuidan ahora en días de revuelta, es de inutilizar a los jefes que van a sus cuarteles; y por tanto, al velar anteriormente por la disciplina, no solo prestan el debido honor a su bandera, sino que defienden y salvan su vida personal.

PRISION DEL BRIGADIER

VILLACAMPA.

En los momentos en que se estaba celebrando anoche Consejo de ministros, a poco más de las once y media, el director de Correos y Telégrafos llevó al ministro de la Gobernación un telegrama expedido por el alcalde de Noblejas.

La citada autoridad comunica que fuerzas del ejército, al mando del general Moreno del Villar, y de la Guardia civil, practicaron un reconocimiento en todos los alrededores de Noblejas, encontrado en el molino de Aldehuera al brigadier Villacampa.

El alcalde del citado pueblo añade que facilita una tartana para conducir al prisionero a Ocaña.

Inmediatamente de enterados los ministros, se dirigieron circulares por los de la Guerra y Gobernación a las autoridades de provincias, poniendo el hecho en conocimiento de dichas autoridades.

También participó anoche el alcalde de Cienpueuelos que había sido capturado al tomar el tren un teniente de Garelano llamado Gonzalez.

EL Sr. CASTELAR

Y LA INTENTONA ÚLTIMA.

Según escriben de San Sebastian y *La Epoca*, cuando el Sr. D. Emilio Castelar tuvo conocimiento del nefasto suceso por el diplomático americano don Carlos Gutiérrez, en cuyo hotel continúa residiendo, se indignó de tal modo, que denominó el hecho de «una bulgarada»; dijo que esto no sucedía sino en Bulgaria, en Haití y el Congo, y que con lo ocurrido, España demuestra ser un país de «esclavos ébrios»; que Ruiz Zorrilla es el hombre que nos deshonoró ante la historia y Europa entera, y que antes de una república de pleno desenfreno militar, de orgías de «pretorianos y lansquenetes», de perdidos y bandidos, prefirió retirarse de la vida pública y que venga el mismo D. Carlos.

Y luego añade el corresponsal de *La Epoca*.

En este sentido telegrafió a *El Globo*, escribiendo luego por el correo una ter-

rible filípica contra Zorrilla y sus secuaces.

Todas las personas sensatas, sin diferencias de partidos, han aplaudido los anatemas lanzados públicamente en el día de ayer en ésta por el Sr. Castelar, tratando al sistema zorrillista de «política de despecho y de latro-facciosa.»

También el ex-ministro de Estado, Sr. Muro, quedó extrañado y sorprendido de una manera muy desagradable cuando el mismo Sr. Gutiérrez le comunicó lo ocurrido.»

SUCCI.

Succi se ha decidido por fin a verificar en París su próximo experimento, después de reponerse del pasado ayuno. Hasta fin del corriente permanecerá en Milán.

Para adoptar esa determinación han influido en él las repetidas proposiciones que ha recibido de los mejores hoteles de la capital de Francia, ofreciéndole hospedaje gratuito en sus más lujosas habitaciones, así como la noticia de que habrá apuestas en grande y regalos y obsequios de todo género.

EL SR. MARTOS.

Un redactor del *Gaulois*, de París, ha celebrado con el Sr. Martos una entrevista a propósito de la última sublevación.

Los únicos que han podido prever lo que acaba de ocurrir son indignos especuladores—ha dicho el Sr. Martos.—Desde el mes de Enero se trata de hacer bajar los fondos españoles, y se ha intentado utilizar el «modus vivendi» con Inglaterra y después las alteraciones de la Coruña por causa de los consumos.

Hace tiempo que se organizó una insurrección carlista en Barcelona, y fracasó merced a la vigilancia de las autoridades.

Al cabo han conseguido corromper a los soldados, en la esperanza de dar un golpe decisivo en Madrid, aprovechando la ausencia de la mejor parte de la población que está aun veraneando.

España es esencialmente adicta a la dinastía reinante, y este levantamiento de 300 locos no hará más que acrecentar el prestigio de la corona y de la regencia.

CUBA.—EFECTOS DEL CICLON.

Los periódicos de la Gran Antilla recibidos hoy, y cuyas noticias alcanzan al 7 del corriente, continúan publicando extensas reseñas de los estragos causados por el ciclón presentado en Agosto en aquella isla.

A los tristes detalles que ya conocen nuestros lectores, hay que añadir otros más dolorosos; pues el terrible temporal se ha sentido con mucha más violencia al Sur de las provincias de Puerto-Príncipe y Santiago de Cuba, en los pueblos de Manzanillo, Júcaro, Moron y Ciego de Avila, de los cuales no se tenían noticias en el anterior correo.

Durante los días 20, 21 y 22 los habitantes de estos pueblos tuvieron constantemente la vida en peligro, pasando horas de mortal angustia.

El viento huracanado, soplando fuertemente, quemaba el rostro; el agua, cayendo con violencia, cegaba; los rios salidos todos de sus cauces, inundaban barrios enteros, dificultando las comunicaciones y los socorros; las casas se desplomaban con estruendo, y el espanto y el dolor reinaban por todas partes.

Para formar de ello siquiera sea ligera idea, baste saber que tan solo en Ciego de Avila se desplomaron en los primeros momentos 150 casas, entre ellas los cuarteles de infantería, el Hospital Militar y el paradero del ferro-carril. Mas de 200 familias quedaron en aquellos instantes sin albergue.

Manzanillo y los demás pueblos han que dado totalmente arruinados, perdidas las cosechas, destruidas las viviendas, y reducidas a la miseria millares de familias.

Las desgracias personales han sido, por fortuna, pocas, pero las materiales incalculables, segun se desprende de la larga lista que publican los diarios de la Habana.

Coincidiendo con estos desastres, se sintió en Isabela de Sagua un fuerte terremoto.

Las provincias restantes de la isla han acudido inmediatamente a socorrer a aquellos pueblos hermanos.

De la inundacion de Ceiba del Agua que nos comunicó la «Agencia Fabra» por telegrama los periódicos no dan todavía más que una breve noticia.

LOS SUCEOS DEL DOMINGO

Y LA PRENSA EXTRANJERA.

La *Independencia Belga*, despues de condenar energicamente los sucesos del domingo, escribe lo siguiente:

«Piénsese lo que se que se quiera del derecho a la insurreccion reivindicado por el grupo Salmeron, seria preciso suponer en él una gran ligereza para sospechar que ha intervenido en el complot tan lastimosamente maquinado.

Sea cualquiera el verdadero origen de la aventura, su desenlace ha tenido un aspecto consolador y propio para dar confianza.

Castigando con rigor a los agitadores, el gabinete Sagasta se ha decidido a defraudar las esperanzas de los que querian siempre explotar estos incidentes en interés de la reaccion.

El ministerio español ha resuelto no modificar en nada la linea de política liberal que se habia trazado.

Esta es una resolucion prudente. Ejercer una estricta vigilancia cuando tales perturbaciones se producen es el deber de todos los gobiernos.

Peró tomar pretexto de ellas para herir a diestro y siniestro, y para confiscar las libertades de los ciudadanos, es no solo un acto de mala política, sino confesar miedo y debilidad.

Si como nos aseguran el gabinete Sagasta está decidido a marchar adelante en las vias liberales, como si el acontecimiento del domingo no se hubiera producido, habrá demostrado más indudablemente que hasta aquí, que el regimen actual de España es bastante fuerte y bastante popular para sufrir más de una prueba sin daño alguno.

LOS SOCIALISTAS ESPAÑOLES

FRENTE AL MOTIN ÚLTIMO.

El órgano del partido obrero, segun el mismo se atribuye, y de todos modos un periódico que lleva la voz de los socialistas, titulado *El Socialista*, dice en su número de hoy, ocupándose de los sucesos del domingo:

«El largo catálogo de las «armonías» de los partidos burgueses de nuestro país acaba de enriquecerse con una nueva página.

Unos trescientos soldados de diferentes armas atravesaron la corte gritando ¡viva la República! ¡viva Salmeron! en medio de la indiferencia, ó cuando más, la curiosidad de sus habitantes.

El carácter exclusivamente militar de la fracasada intentona ha revelado el propósito decidido de prescindir de los elementos populares, porque quizá se comprende que hoy ya las aspiraciones de las masas siguen rumbos diferentes de aquellos que en tiempos no lejanos las arrastraban a ser carne de cañon de enemigos de su clase, accidentalmente disfrazados de protectores y amigos.

La clase obrera, sin dejar de estimar en lo que valen las gradaciones que en el derecho político representan unos y otros partidos burgueses, realizan un progreso al no prodigar su sangre en luchas donde se ventilan intereses que no son los suyos, y hace perfectamente en reservar su potente esfuerzo para aquellos combates en que su causa pueda obtener beneficios positivos ó en cu-

ya victoria final alcance como glorioso trofeo su emancipacion completa.

De ahí que pronunciamientos burgueses militares como el último revistan un carácter mezquino, diferenciándose de aquellos en que la fé y el heroísmo populares, siquiera torpemente engañados, hallaban entusiasta resonancia en cuantos rinden culto a las ideas progresivas.»

Realmente que hasta en este terreno la decadencia del carácter nacional se va marcando de un modo lastimoso, porque antes siquiera habia partidos que ponian a sus hombres y a sus generales más ilustres al frente de un movimiento, y ahora, ya que no hay opinion, ni hombres ilustres, ni generales, ni jefes, ni oficiales, se apela a las clases más íntimas del ejército, cuyos apetitos se vienen encendiendo con toda clase de promesas.

EL BRIGADIER VILLACAMPA.

Toledo 23.

El general gobernador al capitán general:

El teniente Seisdedos de la Guardia civil de la linea de Ocaña, dice en telegrama de la una. «A las órdenes del general Moreno del Villar ha sido capturado el brigadier Villacampa y conducido preso desde el término de Colmenar a esta plaza (Ocaña) por el que suscribe y fuerzas a sus órdenes.

La llegada.

Ayer tarde ha llegado a Madrid prisionero de guerra el jefe de la insurreccion del domingo, brigadier Villacampa. A la estacion del mediodía se habia enviado una seccion de caballería y los andenes estaban ocupados por fuerza del 14 tercio de la Guardia civil por motivos prudentes de precaucion y para hacerse cargo del prisionero.

A las cuatro y media entró en agujas el tren de Alicante. Este tren se detuvo en el Garitín para que otra máquina de maniobras pudiera arrastrar el vagon de cola en que venia el preso. En efecto, pocos minutos despues, entró en el andén la máquina con el vagon en que venia el Sr. Villacampa, custodiado por un oficial de la Guardia civil y dos parejas de este instituto.

En el andén estaban el subsecretario de Gobernacion Sr. Sanchez Pastor, el gobernador civil, el director general de Obras públicas, el coronel Dotres, el coronel jefe y algunos oficiales del 14 tercio, los inspectores del gobierno en la estacion, algunos jefes de la compañía y dos ó tres periodistas.

Tambien estaba en la estacion el capitán general, con alguna fuerza de caballería en la esplanada.

Precedido de una pareja de guardias, y seguido de otra bajo del coche el brigadier Villacampa, acompañado de un teniente de la Guardia civil.

El brigadier Villacampa representa de cincuenta a cincuenta y cinco años; es de estatura mediana y de complexion recia; tiene bigote muy poblado y la barba entre cana y fuerte, la lleva algo crecida; nos ha parecido que tiene la cara como hinchada como por efecto de alguna contusion leve; no fija la mirada un momento en nadie. Viste de paisano, pantalon oscuro, chaleco subido hasta el cuello y chaquet tambien oscuro, ancho y desabrochado.

Al andar cojea bastante del pié derecho, y se apoya en un baston blanco con puño de hierro. La ropa la lleva bastante estropeada, y la camisa, de cuello bajo muy sucia. Esto, a lo ménos, es lo que hemos podido apreciar, no sabemos si con absoluta exactitud, al pasar un momento por delante de nosotros para salir del andén, por la puerta del despacho de equipajes.

A la puerta de la estacion de llegada esperaba el coche de punto núm. 113, y en él entró el prisionero, acompañado siempre del teniente de la Guardia civil. Colocóse un guardia civil de a caballo a cada portezuela, y el coche se puso en marcha, seguido por un piquete de la Guardia civil, en direccion de las prisiones militares.

A San Francisco llegaron el preso y sus guardianes por la Ronda y Campillo de Gil Imon, Algunas compañías del regimiento de infantería de Saboya habian formado en las avenidas del cuartel para evitar la aglomeracion de curiosos. Llegó el coche a la calle de los Santos, y se detuvo a la puerta de las Prisiones militares.

Bajó el brigadier Villacampa, acom-

pañado del teniente que lo custodiaba, y entraron en las prisiones.

Pocos instantes despues llegó el gobernador civil Sr. Zugasti.

El brigadier Villacampa ha quedado bajo la custodia del jefe de Prisiones Militares.

Otros pormenores.

La prision se efectuó por fuerzas del general Sr. Moreno del Villar, que en virtud de varias confianzas supo el sitio indudablemente en que se hallaba oculto el brigadier. Encomendó la captura, a la Guardia civil, y un teniente dispuso la fuerza, rodeando el edificio en que se escondia el Sr. Villacampa, que era un molino llamado de Aldehuela, situado en el término de Noblejas, se dirigió a dicho edificio, interrogando al molinero, que negaba tener a nadie oculto en su casa. Se practicó un registro, que no dió resultado alguno, y se interrogó de nuevo al dueño de la finca, que al fin y al cabo dijo el sitio en que se hallaba escondido el brigadier, aunque desconocia tuviera tal graduacion la persona que por humanidad habia recogido en su casa.

Un nuevo registro dió por resultado la captura del fugitivo, que se hallaba oculto en una covacha inmediata al molino, en que a duras penas cabe una persona. El brigadier Villacampa no opuso ninguna resistencia, entregándose a sus perseguidores, a los que entregó una pistola de dos cañones que tenia.

Cuéntase, ademas, que al salir de la cueva el brigadier Villacampa, dijo al general Moreno del Villar:

—Ruego a usted, que si van ustedes a fusilarme me permitan escribir antes una carta a mi hija.

—No se trata de eso contestó el general Villar—puede usted estar tranquilo; si es usted ó no culpable, ya lo dirán los tribunales y la Ordenanza, y por tanto, yo no tengo que hacer más que entregarlo a la autoridad.

El Sr. Villacampa mostró despues deseos de escribir a su hija, lo cual no se le consintió.

Los periódicos de la mañana añaden a estos detalles que, en efecto, el brigadier Villacampa viene muy estropeado por haberse caído del caballo dos ó tres veces, y por que desde su salida de la estacion de Atocha no ha tenido un momento de sosiego ni reposo.

Ocupó en las Prisiones militares el cuarto número uno, que se ha arreglado de un modo conveniente para el descanso e instalacion decorosa del preso.

En la breve conversacion que tuvo con el señor Zugasti, principalmente se quejó con amargura de las alternativas del destino humano.

CONSEJO DE MARINA.

Bajo la presidencia del general Beranger, se ha reunido ayer mañana el Consejo de la Marina, ocupándose de las pruebas recientemente verificadas en el rio Hudson por el buque submarino «Pacificador», y por el «Voltan», que movido por la electricidad, ha hecho la travesía entre Douvres y Calais.

Terminado este exámen se acordó instalar tubos lanza-torpedos en el crucero «Reina Regente» y enviar a Inglaterra la oficialidad y tripulacion del torpedero «Destructor», que verificará dentro de pocos dias sus últimas pruebas.

Las Palmas (Gran Canaria) 24.

Por el cable de la Compañía Nacional Española.

Segun las últimas noticias de Rio de Oro, reina completa tranquilidad en aquella Península.

Se espera que en breve se reanudarán las transacciones con los indígenas.

La goleta de guerra *Ceres*, que salió hace cinco dias de Tenerife para Cádiz, llevando pliegos para el gobierno, llegó de arribada a Lanzarote, de donde salió el día 21.

Berlin 24.

El príncipe de Bismark ha resuelto permanecer dos meses en su casa de campo de Varzin.

Este hecho se interpreta como un sintoma de que la paz de Europa no está amenazada. Tal es por lo ménos la opinion de algunos periódicos, que dicen que seguramente durante estos dos meses, Europa gozará de cierta calma.

Paris 24.

Los periódicos conservadores insisten en la necesidad de que los nuevos impuestos se discutan detenidamente, re-

nunciándose al sistema de facultar al gobierno a aplicar los presupuestos por dozavas partes.

Dicen que es imposible que las Cámaras discutan en pocos dias un presupuesto de más de tres mil millones de francos; y que como los diputados de la derecha no han tenido medio de estudiar el asunto en el seno de la comision, los debates serán forzosamente de larga duracion.

Las economías que hasta ahora se han propuesto no tienen importancia alguna.

Paris 24.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha declarado a un redactor del «Figaro», segun dice este periódico, que no se ha movido de Paris y que no tuvo noticia de los sucesos de Madrid del domingo último, hasta que la leyó en los periódicos de esta capital.

Santander 24.

A las seis y media de esta mañana ha fondeado en este puerto, sin novedad, el vapor-correo de la compañía Trasatlántica, «Veracruz», procedente de la Habana y Puerto-Rico, conduciendo 188 pasajeros de carácter oficial y 87 particular.

Londres 24.

Hoy no ha habido sesion en la Cámara de los Comunes.

En la de mañana continuará la discusion de los asuntos pendientes.

Paris 24.

Segun despachos de Roma, el gobierno francés ha ofrecido a S. S. emplear cuantos medios disponga para la proteccion y desarrollo de las misiones católicas en China.

Constantinopla 24.

El Sultan recibió en audiencia solemne al duque de Edimburgo, hijo de la reina de Inglaterra, celebrando despues con él una larga entrevista.

Paris 24.

El jurado ha dictado hoy sentencia en la causa seguida contra los socialistas Guesde, Lafarguè y Susini, que fueron condenados en rebeldía el 12 de Agosto último a varios meses de cárcel por los discursos incendiarios que pronunciaron en el «meeting» el 3 de Julio de este año.

El jurado ha absuelto a todos los acusados.

Este fallo es objeto de muchos comentarios.

Cascaes 24.

Hoy ha entrado en el Tajo la corbeta de guerra anstriaca «Donnan».

Trieste 24.

Un buque italiano cargado de bencina se ha incendiado en la rada de Tinme.

Siete tripulantes han perecido abrasados, quedando heridos otros cuatro.

Londres 24.

El gobierno inglés, sabedor de que Turquía, apoyada por todas las demás potencias, estaba resuelta a insistir pidiendo que las tropas británicas abandonen el Egipto, ha resuelto ponerse directamente de acuerdo con el gobierno del Cáiro para declarar el protectorado de la Gran Bretaña sobre dicho país, y por lo tanto, hacer permanente su ocupacion.

Al efecto, se han entablado negociaciones con el ministro egipcio Nubar-Bajá, que se encuentra actualmente en Londres.

Paris 24.

La cuestion de Egipto vuelve a estar sobre el tapete.

Circula con insistencia el rumor de que Rusia está de acuerdo con Turquía para que esta potencia pida que los ingleses abandonen las orillas del Nilo.

Se añade que Francia apoyará la pretension de la Puerta para complacer al gobierno de San Petersburgo, con el cual mantiene actualmente íntimas relaciones.

Santander 24.

El vapor-correo *Veracruz*, procedente de Cuba y Puerto-Rico, ha fondeado sin novedad en este puerto a las seis de la mañana.

Conduce la correspondencia, frutos coloniales, 138 pasajeros, 131 de tropa y seis marineros.

Desembarca correspondencia y pasajeros que salen en el correo de hoy.

Se ha impuesto siete dias de cuarentena al buque, carga y tripulacion, y tres de observacion a los equipajes.

Paris 24.

El periódico ministerial el *Temps* desmiente la noticia dada por otros diarios de que el Sr. Albareda, embajador de España en Paris, haya pedido la espulsion del Sr. Ruiz Zorrilla.

Berlin 25.

Ayer ocurrió una horrible catástrofe en las minas de carbon de piedra de Schalke.

A causa de la explosion del fuego Grisson, se produjeron grandes desprendimientos, resultando 46 personas muertas y 16 heridas.

Reina gran consternacion en aquella comarca.

Viena 24.

En la Cámara de diputados de Hungría ha continuado el debate sobre la cuestion de Bulgaria.

Algunos oradores de la oposicion han dado á entender que no era conveniente la alianza entre Austria y Alemania, en vista de que esta última potencia apoya de una manera ostensible la política absorbente de Rusia en los Balkanes.

La influencia exclusiva de cualquiera de las grandes potencias en aquella Península, será siempre perjudicial á los altos intereses de Austria-Hungría.

Tal ha sido el tema de los discursos á que ha dado lugar la interpelacion sobre la política extranjera del gobierno.

S. M. la Reina Regente se ha encargado de la educacion y proteccion de los niños huérfanos que ha dejado el brigadier Velarde.

Ayer tarde hemos oido que el lugar donde habia sido preso el brigadier Villacampa no es el molino de Aldehuela, como se ha dicho, sino una cueva de un barranco profundo, inmediato al molino.

La hermana y las hijas del brigadier Villacampa, han estado ayer tarde en la Presidencia del Consejo.

De paso para España han llegado ayer á Berna SS. AA. los infantes doña Eulalia y D. Antonio.

Es completamente inexacto que el juez del Congreso haya requerido de inhibitoria á los tribunales militares en la causa por el asesinato del coronel de Artillería señor conde de Mirasol.

Hoy tendrá lugar en el Circo de Price el beneficio del popular clown Tony Grice, el que tiene dispuestos varios números cómicos nuevos y ejecutará su célebre parodia de la corrida de un toro que con tanta gracia y perfeccion imita especialmente las suertes de nuestros principales toreros.

Ayer tarde á las cinco ha regresado á Madrid el escuadron de húsares de la Princesa que salió en persecucion de los insurrectos.

En el Hospital Militar solo están en curacion un oficial de Albuera, un sargento de Garellano y dos húsares de la Princesa.

Segun dice *El Imparcial*, los agentes de la autoridad recogieron ayer en las calles de Leganitos y Valverde dos paquetes de proclamas.

Ayer tarde llegó á Madrid el brillante regimiento de húsares de la Princesa.

El capitán general Sr. Pavia, con el jefe de Estado Mayor, brigadier señor Obregon, esperaban el regimiento en el Puente de Toledo, y marcharon á su frente hasta el cuartel del Conde Duque, donde se aloja dicha fuerza.

Al pasar por delante de Palacio S. M. la Reina se asomó al balcon siendo saludada respetuosamente por los jefes y oficiales.

Ha desaparecido de Madrid el comandante de caballería Sr. Prieto, director de *La Correspondencia Militar*. Se supone que estará en el extranjero.

Los tres sargentos de Albuera, que han podido hasta ahora evadir la persecucion de las tropas y la Guardia civil, deben hallarse ocultos, porque segun telegramas recibidos ayer, se sabe que han aparecido tres de los caballos que montaban.

Los pueblos que han recorrido los sublevados les han negado toda clase de auxilios. Solo en uno de ellos les facilitaron por la fuerza de las amenazas, 500 pesetas y algun grano para los caballos.

No se confirma la detencion del ex-tiente de la Guardia civil que acompañaba á los sediciosos.

PALMA.

Puesto que *Las Noticias* no quiere tomarse la molestia de leer de nuevo el artículo *La cuartelada de La Opinion* de Madrid, le recomendamos la lectura de aquellos famosos escritos que publicó la

prensa conservadora en 1881, pocos meses despues de la crisis de Febrero de aquel año; y ya que no acostumbra á proceder con ligereza esperamos conocer la calificacion que le merece *El grande y pequeño Trianon*, *El Drama de Querétaro*, y las *Cartas fusionistas*, escritos debitos á la pluma de los correligionarios de nuestro colega local.

Despues estableceremos paralelos; discutiremos sobre el lenguaje é intencion de los artículos citados, y *Las Noticias* se convencerá que para ofrecer modelos de insolente desfachatez, se pinta sola la prensa conservadora.

Las Noticias nos recomienda el uso moderado y prudente de la tila.

Las Noticias ademas dice que el artículo de *La Opinion* por nosotros copiado, «es un modelo de insolente desfachatez.»

Quien tales cosas dice, no debe recomendarnos el uso prudente y moderado de la tila, sino tomarla á tinajas y hasta á algibes.

Y ahora que hablamos de tila, conviene hacer observar que *Las Noticias* ha introducido en su botiquin político esta clase de tisana que pertenecía antes á la esclusiva farmacopea del *Demócrata*, que nos la recetaba á diario.

No es esta la primera ni la más grave congruencia que hemos observado entre *El Demócrata* y *Las Noticias*.

El Demócrata sigue copiando del *Palmesano*.

Lo cual prueba ó que *El Demócrata* no conoce sus intereses ó que *El Palmesano*, sin duda sin querer, los favorece.

Y eso que la temporada no es la que más se preste para olvidar ciertas distancias.

Una desconsoladora desgracia embarca en estos momentos el corazón de nuestro muy estimado amigo D. Alejandro Rosselló.

Ayer por la madrugada vió fallecer á un hijo suyo, recién nacido, casi, y tuvieron que administrarse los últimos sacramentos á su joven y virtuosa señora.

Atribuciones como esta no encuentran consuelo, ni basta á prestar resignación la parte sincera y leal que sus amigos toman en disgustos tan acerbos.

No hallamos frases con que sentir esta nueva desgracia que aqueja al señor Rosselló, mientras rogamos á Dios para que devuelva á la enferma, la salud de que depende la felicidad de toda una familia.

Siguiendo la costumbre de los otros años hoy ha empezado á venderse carne fresca de tocino en la Plaza de abastos y tiendas de esta ciudad.

Han empezado en el baularte del Príncipe los ejercicios de tiro de cañón que se verificarán los lunes, miércoles y jueves de 12 á 2 de la tarde.

En los días 8 y 9 de Octubre se verificarán por la noche de 7 á 8, tirando al blanco colocado en la bahía é iluminado por medio de faroles.

La Empresa del Teatro principal, nos participa que no ha sido posible contratar al Sr. Cepillo para dar una serie de funciones dramáticas antes de la temporada de ópera, porque este actor acaba de ser contratado para un punto de las Américas españolas.

Tomamos del *Diario de Palma*: «El cólera se acerca. Ya lo tenemos en Cerdeña, la primera isla que se encuentra viajando hácia el oriente de las Baleares, de la cual vienen buques directamente.

Es necesario pues estar alerta y empezar á tomar medidas sanitarias, y no se tenga confianza en la estacion en que nos hallamos, pues aquella terrible plaga ha hecho extragos en invierno.»

Parece que el baritono Sr. Prohens, de Felanitx se ha decidido á emprender la carrera dramático musical, para lo cual cuenta con una robusta y afinada voz.

Ayer tarde á la hora de itinerario salió para Barcelona el vapor-correo con

la correspondencia pública y numeroso pasaje.

El día 19 del mes de Octubre próximo venidero, á las 12 de su mañana tendrá lugar en esta Delegacion de Hacienda, calle de Caballería número 15 de esta Ciudad la venta en pública subasta de 4.020 cajones vacios procedentes de envases de tabacos del Estado.

El día 12 del próximo mes de Octubre serán vendidos en pública subasta un caballo y un carretón aprehendidos con tabaco de contrabando.

Durante la segunda decena del mes de Agosto el Juzgado de la Catedral registró 13 nacimientos y 10 defunciones.

Dice un colega: «Parece que el Sr. Gobernador ha dado órdenes terminantes para que no se desembarquen de los buques atracados al muelle, más efectos que los que se puedan despachar cómodamente en la aduana ó que puedan introducirse inmediatamente, con el fin de tener despejado el sitio conveniente para el tránsito de las personas y de los carruajes.

Alabamos como se merece una disposicion que hace tiempo se hacia esperar.»

Desde 1.º de Octubre ó sea desde el jueves de esta semana, cambiarán las horas de salida los vapores-correos que desde este puerto van á Mahon, Valencia y Barcelona.

Procedentes de Cardiff con cargamento de carbon mineral llegaron anteayer á nuestro puerto un bergantín de 189 toneladas y una corbeta de 292.

Durante la tempestad ocurrida la noche del 24 al 25 del actual, cayó una centella en un molino de Campos produciendo un incendio que pudo sofocarse, no sin haber causado daños que se calculan en más de 300 pesetas.

La Gaceta ha publicado una disposicion de la Junta de Gobierno del Banco de España, por la cual quedan retirados de la circulación los billetes de la serie de 100 pesetas, emision de 1.º de Julio de 1886.

PAPEL DE MUSGO.

Con los líquenes y musgos, que tanto abundan en Suecia, y Noruega, se elabora en la fábrica de papel de Youkoping una pasta que se emplea para hacer carton, molduras, muebles, bastidores de puertas y un gran número de objetos diversos.

El procedimiento, que ha obtenido privilegio de invencion, consiste en lavar el musgo en un gran depósito, cuyo fondo lo constituye una tela muy basta; despues se pone en otro receptáculo, añadiéndole 3 por 100 de un engrudo de resina y sosa, y encima se vierte agua en cantidad suficiente para que se pueda convertir en pasta por medio de unos cilindros por los cuales se prensa.

Se somete la pasta á la accion de dos cilindros compresores, guarnecidos de tela, y despues se le añade un 20 por 100 de tierra de pipa y materias colorantes inertes para teñirla como se desee, amasándola perfectamente para que resulte la mezcla bien homogénea, y luego se hace el carton por el procedimiento usual, sobreponiendo las hojas, antes que estén secas, en el número necesario para obtener el grueso conveniente y sometióndolo á la presion de una prensa hidráulica muy poderosa. Esta pasta se puede moldear, y los productos que resultan son tan duros como la madera y pueden trabajarse como ésta.

ACADEMIA PROVINCIAL DE BELLAS ARTES.

El domingo próximo día 3 de Octubre á las doce de la mañana, celebrará esta Academia el acto de la sesion pública para dar lectura de la reseña de sus tareas y trabajos y verificar la entrega de premios á los alumnos de las Escuelas de su cargo, que por los cursos Académicos de 1884 á 1885 y 1885 á 1886 fueron calificados merecedores de ellos.

Lo que se anuncia para la inteligencia

del público y de los interesados. Palma 29 Setiembre 1886.—El Secretario general, Juan O'Neill.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes desde el día 15 de Octubre de 1886 á 14 Mayo de 1887.

De Palma á Manacor y La Puebla.

A las 7:30 m. y 2 y 3:45 (mixto) t.

De Manacor á Palma.

A las 3 (mixto) 7:30 m. y 5 t.

De La Puebla á Palma.

A las 7:55 m. y 5:40 t.

De La Puebla á Manacor.

A las 7:55 m. 2:30 y 5:40 (mixto) t.

De Manacor á La Puebla.

A las 7:30 m. y 5 t.

Tren periódico.—Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á las 2 tarde.

Palma 27 Setiembre 1886.—El Director General.



EL SEÑOR

D. JUAN BENNASSER Y FRONTERA.

Ha fallecido.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada viuda, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, lo participan á sus amigos y conocidos, rogándoles se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan al funeral que, en sufragio del alma del finado, se celebrará en Santa Eulalia el jueves 30 del corriente á las diez y media de la mañana.

No se invita particularmente.

TRAMERAS PARTICULARES.

Madrid 28 á las 10:15 m.

«El Imparcial» analiza los partidos políticos y declara que ninguno puede gobernar sino el actual, pero imprimiendo aclitud á las reformas militares.

Mañana llega el Sr. Muro.

Madrid 28 á las 10:15 m.

Dicese que se han entrado en Francia con el Sr. Prieto dos complicados más.

Indicase al Sr. Buisen para Director de rentas, al Sr. Valle para lo contencioso y al Sr. Pons para propiedades.

Madrid 28 á las 6:50 t.

Se ha recogido un cartucho de dinamita en un sótano de la Capitanía General que un muchacho desde la calle los arrojaba en los sótanos; apercibidos de ello los agentes de la autoridad el muchacho huyó.

Madrid 28 á las 10 n.

En la Aduana de Camprondon (Gerona) han sido intervenidas cuatro cajas de municiones destinadas á alguna partida de insurrectos.

En Biarritz se han celebrado algunas conferencias con los Jefes carlistas, asistiendo los cabecillas, Caverro, Cerralero y Valdespina.

Madrid 28 á las 10 n.

La Junta Directiva del Ateneo de Madrid ha acordado demandar clemencia al Sr. Sagasta para el brigadier Villacampa.

Dicese que algunos diputados provinciales se proponen recoger firmas para demandar clemencia.

Madrid 28 á las 10 n.

Oficialmente se ha dicho que la partida que apareció en Espinabell fué organizada por el brigadier Mariné quedándose en Carcelona para organizar otras.

Ha llegado á Madrid el Sr. Castelar.

Madrid 29 á las 1:45 m.

En el consejo que se ha celebrado se acordó que en las cuestiones de actualidad se apliquen los castigos que determinan los procedimientos militares.

Se ha nombrado al Sr. Ochando secretario del Tribunal Supremo de Guerra.

VENTA A PLAZOS
UNICO AGENTE AUTORIZADO
EN LAS BALEARES
VENTA A PLAZOS

MAJAPAS

BRAND

PIANOS

ACADEMIA DE IDIOMAS
 dirigida por
D. J. B. Campuzano.
 El primero de Octubre próximo tendrá lugar la apertura de los cursos de inglés y frances, pudiendo las personas que deseen tomar parte en alguno de dichos cursos dirigirse a la calle de Arabi (Costa de sa pois) 21, entresuelo, todos los dias por la tarde.

Alquileres.
 Está para alquilar un segundo piso frente la Puerta de Sta. Catalina, extramuros, que además de las comodidades de costumbre, tiene agua potable: informarán calle Ronda de Poniente 91. (6-5)

VIAJE DE RECREO
 a las maravillosas
Cuevas del Drach.
 término de Manacor;
Ida y vuelta el mismo dia.
 Precio de entrada:
 De una hasta cinco personas, 7 ps. 50.
 Por cada persona de aumento, 1.50.
 El guia de las Cuevas vive calle de Arta, Manacor.

LA ISLEÑA
EMPRESA MALLORQUINA A VAPOR.
 El acreditado y veloz vapor
MALLORCA,
 saldrá de este puerto para el de
ARGEL,
 el miércoles 29 de Setiembre.
 Admite carga y pasajeros.
 Se despacha calle de Palacio n.º 26.

El vapor español
MARIA
 saldrá de este puerto, para el de
CETTE,
 el Martes 5 de Octubre próximo.
 Admite carga y pasajeros.
 Se despacha calle de Palacio, n.º 26.

Baratísimo.
 Se vende un caballo y un carretón, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon.

VENTA A PLAZOS.

HARDT.
 UNICO REPRESENTANTE
PERELLO.
PIANOS

VENTA A PLAZOS.
Buñuelos.
 En el horno de la Gloria los habrá de comunes desde el dia de S. Mignel y los domingos y dias festivos de entrefinos y de los llamados de viento, y con relleno de crema.

EMPRESA MARÍTIMA A VAPOR.
Viaje á Cette
 El vapor á hélice
BELLVER.
 saldrá de este puerto para el de
CETTE,
 el Viernes próximo 4.º de Octubre.
 Admite carga y pasajeros.
 Se despacha calle de la Victoria, 44.

San Pedro No. 7.
 Palma Impr. de Batofoné Rotger

LA PROVIDENCIA

COLMADO DE
HIJOS DE RAFAEL POMAR.
 Luego que la Alcaldia dé permiso para la matanza de tocinos, se expenderán en este acreditado Establecimiento las siguientes clases de embuchados:
 Butifarra blanca catalana.
 Salsichas.
 Longanisas. Y los tan apreciados
Bulifarrons.—Así como los demas pertenecientes á este ramo.
 Es dicha Casa la única depositaria aquí por la venta del «Anis Higiénico Estomacal» fabricado en Mahon.

EMPRESAS DE VAPORES DE MALLORCA.

Desde el dia primero del próximo Octubre, no se despacharán, como regla general, pasajes ni fletes para el continente, mas que en las oficinas destinadas al efecto, para lo que estarán abiertas hasta media hora antes de la salida de los vapores.
 Si fuese indispensable la salida de algun pasajero y no tuviese tiempo para tomar su billete en la Oficina podrá despacharse en el vapor abonando el 40 p. sobre su valor ordinario.
 Cualquier pasajero que se encontrase en el vapor una vez puesto este en marcha, sin su correspondiente billete de pasaje, ó se le exigirá el doble del importe del pasaje.

COLEGIO DEL DIVINO CORAZÓN

de 1.ª y 2.ª enseñanza, incorporado al Instituto provincial,
 BAJO LA DIRECCIÓN DE
D. Bernardo Balle, Pbro.
 Calle de los ANGELES, número 12, entresuelos.

El establecimiento que hoy ofrecemos al público, cuenta escasamente un mes y medio desde su fundacion, y ha sido tal su acogida en esta capital, que tiene ya hoy 30 alumnos asistiendo á sus respectivas clases, sin mencionar los que han solicitado matricularse para el mes próximo.
 Tiene agregada una casa para pensionistas, bajo la direccion y cuidado de un celoso sacerdote.
 Para informes deben dirigirse al Director desde nueve á dos en el mismo Colegio. Los profesores encargados de explicar las asignaturas tanto de 1.ª y 2.ª enseñanza, como de las de ampliacion y adorno, son los señores que á continuación se expresan:
 1.ª Enseñanza ampliada, D. Enrique Terrés.
 2.ª Enseñanza.
 1.º y 2.º Curso de Latin.—Castellano.—Psicología.—Lógica y Etica, D. Bernardo Balle Pbro.
 Geografía.—1.º y 2.º Cursos de Matemáticas, D. Jerónimo Castaño Maestro Superior.
 Retórica y Poética.—Historia de España y Universal, D. Felio Morey Licenciado.
 Asignaturas del 5.º año del Bachillerato, D. Eugenio Losada Doctor en Medicina y Cirujia.
 1.º y 2.º curso de Francés, D. Juan Galmés. Pbro.
 Clases de ampliacion.
 Aleman é Inglés.—D. Pedro Van Mechelen.
 Principios generales de derecho civil y mercantil, D. Juan Feliu Abogado.
 Clase especial de Literatura, un renombrado profesor.
 Clase semanal de Religión y Moral, D. Bernardo Balle Pbro. Director.
 Clases de Adorno.
 Clase diaria de Dibujo, D. Francisco Mestre.
 Clase de Caligrafía, D. Enrique Terrés.
 En la Secretaria estarán de manifiesto los estatutos que debe regirse el Establecimiento.—El Director, Bernardo Balle Pbro.—El Secretario, José Vidal.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desarreglos del hígado y del estomago, dejando todo perjuicio y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre eliminarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que estrado con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses é bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias aplicando á sus maravillosas virtudes del Unguento Holloway.
 Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.
 Las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encontrará en las Pildoras y botas de Unguento.
 Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento del Profesor Holloway, 82, Colford-street, Londres.
 Yo. 2.